
午前の部

時間：午前１０時～正午

場所：阿見町中央公民館

午後の部

時間：午後３時～午後５時

場所：本郷ふれあいセンター



1. 開 会

2. 議長挨拶

3. 議員紹介

4. 報告・質疑

(1) 議会運営委員会

(2) 総務常任委員会

(3) 民生教育常任委員会

(4) 産業建設常任委員会

～ 休憩 ～

(5) 決算特別委員会

5. その他

6. 閉 会
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 2018/11/11 阿見町議会報告会

❏議会運営委員会・・・・・・ ６名
議会が円滑に運営できるように，会議の進め方などを協議します。

❏主な所管事項
①議会の運営に関する事項，議会の会議規則及び委員会に関する

条例等に関する事項，議長の諮問に関する事項について調査を

行います。

②議案，請願等の審査を行います。
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 2018/11/11 阿見町議会報告会

町 長
（執行機関）

町議会
（議決機関）

選挙

町 民

行政サービス請願・陳情

意思決定（議決）

提案（予算・条例等）
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 2018/11/11 阿見町議会報告会

議

会

●総務（６人）
●民生教育（６人）
●産業建設（６人）

特 別 ●予算特別委員会（全員）
委員会 ●決算特別委員会（全員）

議会運営委員会（６人）

議会だより編集委員会（８人）

議会報告運営委員会（５人）

議会中継推進委員会（６人）

議会事務局

一部事務組合議会議員

●龍ケ崎地方衛生組合
（２人）

●牛久市・阿見町斎場組合
（３人）

●稲敷広域市町村圏事務組合
（３人）

●茨城県後期高齢者医療
広域連合（１人）

常 任
委員会
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❏定例会と臨時会
町議会とは、年４回招集される定例会と、必要がある場合に開か

れる臨時議会があります。

❏本会議
議会の招集は、通常町長が行い、議員定数の半数以上が議場に

出席して開かれる会議をいいます。

この会議で町の意思が決定されます。
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❏委員会
委員会は提出された議案を分担して，専門的，能率的に審議する

機関をいいます。

常任委員会は３委員会が設置されています。

特別委員会は，特に重要な事柄について審査や調査するために，

必要に応じて設けられます。

❏閉会中の活動
議会の閉会中でも各委員会では，必要に応じて会議を開いて重

要事項の調査審議をしています。また，他市町村の事業などの実態

を調査し，また町民の声を町政に反映させるための活動を行ってい

ます。
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阿見町議会では議員が３つの委員会にわかれて所

属します。

このほか，円滑な議会運営を図るため，議会会期

日程や議案の付託先を決める議会運営委員会，特

定の事案を審査する特別委員会などがあります。

❏総務常任委員会

❏民生教育常任委員会

❏産業建設常任委員会

 2018/11/11 阿見町議会報告会 7



❏総務常任委員会・・・・・・ ６名

町の行財政，広報公聴，企画，税務，戸籍，防災，

地域活動その他各常任委員会に属しない事項につ

いての一般行政に関する事務の調査及び議案，請願，

陳情等の審査をしています。

◆委員長 佐藤幸明

◆副委員長 栗原宜行

◆委 員 紙井和美 永井義一 樋口達哉

井田真一
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❏民生教育常任委員会・・・・・・ ６名

学校教育，社会教育，文化振興，健康づくり，スポ

ーツ振興，介護保険，国民健康保険，社会福祉等に

関する事項についての調査及び議案，請願，陳情等

の審査をしています。

◆委員長 久保谷実

◆副委員長 石引大介

◆委 員 倉持松雄 吉田憲市 海野隆

高野好央
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❏産業建設常任委員会・・・・・・ ６名

農業，商工業，環境衛生，道路，都市計画，公園，

上下水道，建築，区画整理等についての調査及び議

案，請願，陳情等の審査をしています。

◆委員長 野口雅弘

◆副委員長 平岡博

◆委 員 柴原成一 難波千香子 久保谷充

川畑秀慈
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❏総務常任委員会
一般会計

❏民生教育常任委員会
一般会計，国民健康保険特別会計，

介護保険特別会計，後期高齢者医療特別会計

❏産業建設常任委員会
一般会計，公共下水道事業特別会計，

土地区画整理事業特別会計，農業集落排水事業特別会計，

水道事業会計
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❏龍ケ崎地方衛生組合・・・・・・ 久保谷充 永井義一

◆構成市町村 ８市町村（龍ケ崎市，牛久市，取手市，利根町，河

内町，稲敷市，美浦村，阿見町）

◆業務内容 し尿処理に関する事務を処理

❏牛久市・阿見町斎場組合・・・・・・

柴原成一 難波千香子 野口雅弘
◆構成市町村 ２市町（牛久市，阿見町）

◆業務内容 火葬場，斎場の設置，維持管理及び運営に関す

る事務や火葬場，斎場の周辺対策事業に関する

事務を処理
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❏稲敷地方広域市町村圏事務組合・・・・・・

平岡博 樋口達哉 石引大介
◆構成市町村 ７市町村（龍ケ崎市，牛久市，稲敷市 ，阿見町，

利根町，河内町，美浦村）

◆業務内容 消防に関する事項（消防団に関する事務，消防水

利の設置及び管理に関する事務を除く）を処理

❏茨城県後期高齢者医療広域連合・・・・・ 久保谷実
◆構成市町村 茨城県内４４市町村

◆業務内容 後期高齢者医療制度の事務のうち，被保険者の

資格の管理に関する事務，医療給付に関する事

務，保険料の賦課に関する事務，保健事業に関す

る事務を処理
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 2018/11/11 阿見町議会報告会

議案第７５号 阿見町附属機関の設置に関する条例の一部改正について 全員賛成

議案第７６号
阿見町特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償に関する
条例の一部改正について （所管事項）

全員賛成

議案第７９号 平成３０年度阿見町一般会計補正予算（第２号）（所管事項） 全員賛成

議案第９３号 損害賠償の額を定めることについて 全員賛成
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道の駅検証委員会を来年１月に設置。

◆Q．検証委員の人選は？
◇委員は１０名以内。学識経験者，会計，建築土木技術，観光，

金融関係に見識のある方と町長が認める方を予定していま

す。

◆Q．まだオープンもしていない道の駅に関して

検証するのは困難ではないか？
◇基本計画，あるいは実施計画の内容の検証ということになっ

ています。
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H30.8.30現在

凍
結

道の駅再検討スケジュール（案）

5 6

町

9 10 112 126 7 8 3 4

平成31年度 平成32年度

6 7 8 9 10 11 12 1 1 23 4 5

再
検
討

議
会

町
民

平成30年度

第
一
回
検
証
委
員
会

覚書等の処理

関係機関対応

委員会要綱策定

アンケート調査実施

場所・整備時期・建設費・運営体制の4つの項目を基本に検証検証委員会設置準備

検証委員会議事録の町ホームページ掲載

有識者等委員人選

関
係
条
例
の
改
正

補
正
予
算

検証作業対応

アンケート調査・分析

第
二
回
検
証
委
員
会

検
証
結
果
ま
と
め

議
案
上
程

結
果
報
告

中
間
報
告
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議案の主な内容

❏街頭防犯カメラ設置費用・・・・・・・・・・・・３７８万円

❏アルコールチェッカー購入費・・・・・・・・・・６１万３千円

❏消防水利整備事業負担金・・・・・・・・・・ ３３４万２千円

◆Q．防犯カメラはどこに設置するのか？
◇東京医大西交差点，西郷バイパス交差点，阿見坂下，

ＡＭＩアウトレットの４ケ所に設置します。

◆Q．アルコールチェッカーの購入台数は？
◇各課１台で４５台。１万２,０００円～１万３,０００円の協会認定

品をそろえる予定です。
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損害賠償請求金額は，１６２万６,３１０円

◆Q．これ以外に町がかけた費用は？
◇調査，基本計画，実施設計費，造成費，用地費で

約３億９,０００万円です。

◆Q．逸失利益の請求は？
◇実費請求だけで，逸失利益の請求はありませんでした。
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 2018/11/11 阿見町議会報告会

議案第７４号 阿見町文化芸術振興基金条例の制定について 全員賛成

議案第７６号
阿見町特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償に関する
条例の一部改正について （所管事項）

全員賛成

議案第７７号
阿見町指定地域密着型サービスの事業の人員，設備及び運営に係
る基準に関する条例の一部改正について

全員賛成

議案第７８号

阿見町指定地域密着型介護予防サービスの事業の人員，設備及び
運営並びに指定地域密着型介護予防サービスに係る介護予防のた
めの効果的な支援の方法に係る基準に関する条例の一部改正につ
いて

全員賛成

議案第７９号 平成３０年度阿見町一般会計補正予算（第２号）（所管事項） 全員賛成
議案第８０号 平成３０年度阿見町国民健康保険特別会計補正予算（第２号） 全員賛成

議案第９１号 朝日中学校増築工事請負契約について 全員賛成
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前町長から文化・芸術の振興を目的として，阿見町へ

寄付金１，０００万円

◆Q．寄付者から使用において，具体的な事業の指定は

ありましたか？
◇文化・芸術の事業に充てるのであれば自由に使ってよいとの

ことです。

◆Q．使用の方針は決まってますか？
◇具体的な検討はこれからです。
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教育委員会へ生徒指導支援員を新規に配置

◆Q．生徒指導支援員の職務内容は？
◇問題行動を起こす児童などに対しての直接指導を行う。

◇暴力行為や器物損壊、喫煙などの違法行為に対して、警察

署と連携し必要な措置を講じる。

◇保護者に対し，助言及び指導を行う。

◇学校の生徒指導体制について，教職員などに助言を行う。

◆Q．採用についての方針は？
◇警察署との連携，学校教職員への指導・助言という立場から

警察官のOBを考えています。
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議案の主な内容

❏子ども子育て支援対策推進事業・・・・・・３４０万２千円

❏生徒指導支援員報酬・・・・・・・・・・・・・・・１９２万５千円

◆Q．子ども子育て支援対策推進事業の調査委託料と

は？
◇阿見町子ども子育て支援事業計画の第２期計画作成のため

のニーズ調査委託料です。

◆Q．その内容は？
◇保護者，保育の需要調査が主な内容になります。
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議案第７９号 平成３０年度阿見町一般会計補正予算（第２号）（所管事項） 全員賛成

議案第８１号 平成３０年度阿見町公共下水道事業特別会計補正予算（第２号） 全員賛成

議案第８２号
平成３０年度阿見町農業集落排水事業特別会計補正予算
（第２号）

全員賛成

議案第９２号 土地の取得について 全員賛成
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議案の主な内容

❏阿見東部工業団地・阿見吉原地区企業誘致奨励金

・・・・・・・・ ５,１４７万１千円

❏道路新設改良事業委託料・・・・・・・・・・・４１０万９千円

❏公園維持管理費委託料・・・・・・・・・・・・・２７３万８千円

◆Q．企業誘致奨励金の対象はどこか？
◇大和ハウス工業株式会社の倉庫が対象になります。

構造・設備ともに想定以上の充実した内容であるため，増

額になりました。
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◆Q．都市計画道路寺子・飯倉線整備事業の測量設計・

草刈・不動産鑑定の委託料と補償金の内容は？
◇測量設計の委託料は代替地の分筆作業をするためです。草

刈委託料は用地買収をして管理が町になった場合を想定し

たものです。不動産鑑定委託料は用地買収するにあたり不

動産鑑定が１年以上経過したものに対しては時点修正をか

けていくためです。

◆Q．公園の植栽管理委託料の補正の増額理由は？
◇今後，台風や積雪による被害，地区からの要望，緊急対応

の見込み分です。
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議案の主な内容

❏下水道接続工事費補助金・・・・・・・・・２４８万円

◆Q．接続工事の補助対象件数と費用の負担割合

は？
◇５件から１３件に増やした。今年から環境湖沼税を活用して

３１万円まで，県が１０分の１０を負担する。条件は課税所得

３３４万円以下で，１８歳未満または６５歳以上がいる世帯が

対象です。
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議案の主な内容

❏小池地区農業集落排水事業の施設等修繕費用
・・・・・・・・・ ６８万円

❏農業集落排水設備設置工事補助金・・・・・・１８６万円

◆Q．小池地区の施設等の修繕内容は？
◇処理場にある汚泥脱水機の一部に不具合が発覚し緊急

修繕です。

◆Q．各施設ごとの接続率は？
◇小池地区９４.９％，君島・大形９４.３％，福田地区６４.４％，

実穀・上長地区６４.７％です。
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議案の主な内容

❏都市計画道路寺子・飯倉線整備の取得予定価格

・・・・・・・・・約２億３,８１１万３千円

◆Q．土地の計算はどういう形で計算して，この金額に

なるのか？
◇路線の標準地を設け，土地取引事例法から適正価格を求め

ます。それから各筆ごとに環境，道路，交通条件などを加味し

て単価を出します。標準地は４点とり，価格が妥当か不動産

鑑定を委託し，その適正を判断しました。
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議案第８３号 平成２９年度阿見町一般会計歳入歳出決算認定について 賛成多数

議案第８４号 平成２９年度阿見町国民健康保険特別会計歳入歳出決算認定について 賛成多数

議案第８５号 平成２９年度阿見町公共下水道事業特別会計歳入歳出決算認定について 全員賛成

議案第８６号 平成２９年度阿見町土地区画整理事業特別会計歳入歳出決算認定について 全員賛成

議案第８７号 平成２９年度阿見町農業集落排水事業特別会計歳入歳出決算認定について 全員賛成

議案第８８号 平成２９年度阿見町介護保険特別会計歳入歳出決算認定について 賛成多数

議案第８９号 平成２９年度阿見町後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算認定について 賛成多数

議案第９０号 平成２９年度阿見町水道事業会計決算の認定について 賛成多数
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歳入 歳出

一 般 会 計 １８２億６８６３万５千円 １７３億１８８２万４千円

特

別

会

計

国 民 健 康 保 険 ６０億１９６５万 円 ５６億 ６９７万７千円

公 共 下 水 道 事 業 １８億４９３６万６千円 １８億２１４５万６千円

土 地 区 画 整 理 事 業 ２２１４万５千円 ２２１４万５千円

農 業 集 落 排 水 事 業 １億２３１９万 円 １億２１８４万６千円

介 護 保 険 ３１億６８４２万８千円 ３０億５３８９万４千円

後 期 高 齢 者 医 療 ８億３９６３万４千円 ８億３７７０万６千円

水 道 事 業
会 計

収 益 的 収 支 １２億１０５９万６千円 ９億９４０５万５千円

資 本 的 収 支 ２億５５４２万３千円 ４億７０４６万９千円

総 額 ３１７億５７０６万７千円 ３０２億４７３７万 円

※水道事業会計で、資本的収入及び支出における収入の不足額は、過年度損益勘定留保資金等で補てんしました

※各項目の数値は実数をそれぞれ端数調整したものであり、合計欄や差引欄の数値が表内の計算結果と一致しないことがあります
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総務費

◆Q．定住促進・少子化対策事業の３年間の成果と

総括はどのようになっているか？
◇町内事業所等従業者移住促進奨励金，三世代同居・近居促進奨励

金，第３子以降出産奨励金の３つの奨励金を支給し，４１１名の方

が新たに町民となられました。

◆Q．防災行政無線設置工事１,１４３万円の内容と

今までにかかった費用はいくらか？
◇新小学校「あさひ小学校」の新たな指定避難所の指定に伴う工事

と，聾学校及び立ノ越の工事です。

また、費用の総額は，約５億９,３００万円です。
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衛生費

◆Q．不法投棄対策事業は，現在どのようになって

いるか？
◇シルバー人材センターに委託し，月曜から金曜まで巡回をして頂い

ています。平成２９年度不法投棄の回収は２４.７２トン，平成２８年

度は２０.１トンです。

◆Q．住宅LED照明設置補助金 ３４２万６千円

の内容と３年間の実績は？
◇平成２７年度からの補助額は，総計で２,６８５万８千円となっており，

LED照明は一般家庭でも普及したと考えています。
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消防費

◆Q．水道事業新設消火栓負担金５６８万９,４４０円

の内容は？
◇消火栓，防火水槽の設置負担金として７区間のうち５区間の工事費

用です。残りの２区間は平成３０年度に繰り越しとなっています。

◆Q．団員報酬・福利厚生の賞じゅつ金負担金

３４万１,４７０円の内容は？
◇消防団員の活動中の補償制度の掛け金です。団員の条例定数に

７００円を掛けた金額に，阿見町の人口一人あたり１円を掛けた金

額を加えた合計額が負担金となっています。
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民生費①

◆Q．家族介護支援事業委託料１４４万５,１２０円の

内容は？
◇社会福祉協議会へ委託し，茨城県立医療大学に依頼して中学生を

対象に介護教室を行いました。

◆Q．受講者数は？
◇夏休みを利用して１６名が受講しました。

◆Q．生涯活躍のまちづくり事業（CCRC)の進捗状況

は？
◇具体的な事業計画案を早期にまとめるように指導を行っていきます。
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民生費②

◆Q．保育に関して，質の向上のための取組みは？
◇県保育協会の研修会，土浦ブロック保育士研究会の研修会，町内

の保育士が集まりキャリア別研修会を行いました。

◆Q．保育士確保の取組みは？
◇私立保育所などへは処遇改善助成金，公立保育所は採用する年

齢の上限を引き上げるなどで人材確保に努めています。

◆Q．放課後児童クラブ業務委託料が増加している

理由は？
◇開設日の増加，開設時間の延長，支援員の処遇改善による人件費

の増加が要因です。
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教育費
◆Q．学校再編事業の被服類購入費１５４万６,１９４

円とは？
◇閉校となる児童へ統合校の体操服一式を支給しました。

◆Q．総合運動公園施設運営委託料が増加している
理由は？

◇H２９からH３１までの長期継続契約（３年契約）で，前契約時より人

件費の増加によるものです。

◆Q．給食センターの施設等修繕費１６７万７,８８８円
の内容は？

◇開設より５年が過ぎ，修繕が必要になっているものが増えてきてい

ます。
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農業費①

◆Q．農業ヘルパー活用事業補助金１３０万円の内

容とその効果は？
◇登録者数は２０名。忙しい時に人を使うのに助成するもので，今回

雇用希望者に支払った人数は9名。上限２０万円です。効果は保険

を掛けるとか雇用の形態をとるなどして農業者の雇用につながって

きています。
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農業費②

◆Q．産学官連携事業の調査委託料１９７万３千円の

内容と成果は？
◇茨城大学と新たに３件（ジャガイモそうか病の抑制効果の発生調査，

農家台帳のデータベース化，市民農園の利用率向上に向けた講

座）の共同研究に８３万７千円と東京農大の連携事業（おいしいお

米プロジェクト，野菜ソースの試作や販売会、６次産業化の人材育

成講座）に１１３万６千円となります。効果としては加工品３品，レン

コンゼリー，カボチャプリン，サツマイモマフィンが商品化できました。
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農業費③

◆Q．農地集積総合支援事業の支援金１９１万１千円

の内容は？
◇貸し手と借り手の間に農地中間管理機構，県の農林公社を挟んで，

農地の貸し借りを行っている事業です。今回，君島と若栗地区を

１０.７２ヘクタール集積しました。その他に経営転換協力金や耕作

者の協力金となります。貸し手３５名，担い手１５名です。２６年度か

ら実施しており追原地区で現在は進めています。
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商工費

◆Q．町観光協会の自転車イベント事業とあみコミュ

ニケーションセンターの来場者数は？
◇武器学校と予科練平和記念館で行い１６００人で公表しています。コ

ミュニケーションセンターは約３万人で増えています。圏央道が県内

開通しアウトレットの来場者も３４９万５千人と伸びた効果もあります。

◆Q．創業支援補助金の問題点と今後の進め方は？
◇補助金の対象者は３名（飲食事業、カウンセリングヒーリングサロン，

用品雑貨小間物小売り事業）です。受講者は４２名ありましたが創

業まで至らなかった。募集を少なくして，確実な創業を目指していき

ます。

 2018/11/11 阿見町議会報告会 41



土木費①

◆Q．道路維持費の工事費３,６２９万円と道路新設改

良事業の工事費２,９０９万５千円が繰越になった

理由は？
◇現場内に未登記箇所があり，地権者との同意取りつけに時間を要

したのが原因で，工期が年度ぎりぎりになっての発注になったため

です。また，発注品が，当初の設計よりも，現場に合わせると増やさ

なくてはならなくなったため，工期を延ばさざるを得なかったというこ

とです。

 2018/11/11 阿見町議会報告会 42



土木費②

◆Q．県南地域広域交通対策協議会負担金550万円

について現状と実践は？
◇広域交通稲敷エリア広域バスは，県が主導で稲敷市・美浦村・龍ケ

崎市・阿見町・牛久市の協議会で進めてきました。３ルートで平均１

便当たり２．５人です。阿見町地内はほとんど乗ってない数字になっ

ています。稲敷地区は継続を希望していますが，この状況では難し

いと協議会に打診しているところです。

 2018/11/11 阿見町議会報告会 43



阿見町議会


